

## DESCRIPCIONES DE LA PROVINCIA

### 1. Albacete

*«Albacete es lugar de novecientos vecinos e esta en valle es aldea de Chinchilla y es en la Mancha de Aragon y en esta tyerra son las leguas grandes e fasta Chinchilla ay dos leguas llanas e de algunos atochares e de labranças e para subyr a Chinchylla suben una cuesta que terna un quarto pequeño de legua.*

*e fasta la Gineta ay tres leguas e media llanas e de labranças e de atochares e de chaparrales e fasta Valazote ay tres leguas de tyerra llana e de labor e de algunos chaparrales e de algunos atochares...»<sup>5</sup>.*

En la descripción albacetense encontramos algunas imprecisiones, como que era «aldea» de Chinchilla, siendo así que la condición de villa le fue concedida por el primer Marqués de Villena, Don Alfonso de Aragón, el 9 de noviembre de 1375, independizándose jurisdiccionalmente de Chinchilla. Por lo que respecta a la noticia demográfica de los 900 vecinos, sí puede considerarse aproximada, aunque tenemos una provisión de la emperatriz Isabel de Portugal, esposa de Carlos V y señora que fue de Albacete hasta su muerte, en que se hace mención de mil vecinos (11-V-1528), es decir unos 4.000 habitantes. Tanto la provisión real como la descripción colombina vienen a coincidir más o menos en el tiempo.

### 2. Chinchilla

La descripción de Chinchilla es, sin duda, una de las más escuetas. Da la impresión de que sobre ella se pasó rápidamente, presuponiendo quizás que los detalles biogeográficos dados para Albacete podían valer para esta ciudad (en el texto se la considera como «villa»).

*«Es villa de 1500 vecinos tiene fortaleza esta el lugar en alto y la fortaleza en mas alto»<sup>6</sup>.*

<sup>5</sup> Descripción y Cosmografía de España por Fernando Colón, T. II, p. 331.

<sup>6</sup> Descripción y Cosmografía..., T. I, p. 39.